



# INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL COMUNICADO DE PRENSA

---

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México, D.F., 06 de septiembre de 2013

## **MOVILIDAD ACADÉMICA, VENTANA DE OPORTUNIDAD PARA ALUMNOS POLITÉCNICOS: BUSTAMANTE DÍEZ**

- **La Directora General del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, dio la bienvenida a 232 estudiantes de esta casa de estudios que realizaron una estancia académica en instituciones extranjeras de 23 países**

### **C-228**

Al dar la bienvenida a 232 alumnos politécnicos que realizaron estudios superiores o estancias de investigación en 66 instituciones de educación superior de 23 países, la Directora General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, aseguró que actualmente se vive en una aldea global y estar en contacto con otras personas e instituciones extranjeras abre a los alumnos politécnicos una ventana de oportunidad que deben estar listos para aprovechar.

Aseguró que la movilidad académica coadyuva a fortalecer el carácter de los jóvenes, su formación escolar, a aprender otros idiomas y a desarrollar sus habilidades para adaptarse a diferentes lugares y condiciones.

En una ceremonia efectuada en el Planetario “Luis Enrique Erro”, en Zacatenco, Bustamante Díez resaltó que el propósito del Programa Institucional de Movilidad Académica del IPN es que el proceso de internacionalización de esta casa de estudios se intensifique para que cada vez más jóvenes asistan a otras instituciones a fortalecer su formación

---

escolar, ya que el Politécnico visualiza esta actividad como parte de su preparación para que tengan una visión integral de la vida.

Luego de felicitar a los alumnos politécnicos que permanecieron en el extranjero de enero a junio de 2013, la titular del IPN expresó que “consideramos que se trató de una experiencia de movilidad académica altamente provechosa para ustedes y para su casa de estudios; seguramente pudieron enriquecer y consolidar su bagaje de conocimientos, el dominio de un segundo idioma y su compromiso con la sociedad que hace posible estos intercambios”.

A su vez, el Secretario de Extensión e Integración Social del IPN, Óscar Súchil Villegas, mencionó que es importante para la institución escuchar de viva voz a los jóvenes que regresan de una estancia en instituciones extranjeras, porque esa retroalimentación permitirá mejorar los procesos de formación que brinda el Politécnico.

“Bienvenidos a su casa. Ya saben lo que es vivir en otro país y, sobre todo, aprender a tomar las decisiones correctas, pero lo más notable es este ejercicio de diálogo”, subrayó el funcionario politécnico.

En este marco, un grupo de alumnos relataron su experiencia en las instituciones educativas donde permanecieron durante seis meses. Diana Itzel Guerra Mejía, alumna de la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA), Unidad Tepepan, comentó que estudió la carrera de Marketing en Lingnan University, Hong Kong, China.

Guerra Mejía es la primera mujer mexicana y politécnica en realizar una estancia en esa universidad donde, dijo, pudo aprender el idioma chino mandarín y participar en diferentes actividades académicas, lo cual le abrió las puertas para obtener una beca que le permitirá realizar estudios de maestría en Hong Kong.#

En tanto, el estudiante de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME), Unidad Zacatenco, Benjamín Vargas García, quien permaneció en la Universidad

---

Fray, en Francia, destacó que a pesar de dominar el idioma inglés, la necesidad de interactuar con estudiantes franceses lo llevó a aprender su idioma, lo cual contribuyó a fortalecer su formación académica.

También dieron su testimonio Maribel Jiménez Castillo, de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Biotecnología (UPIBI), quien estuvo en Francia; Victoria Carrera Morales, de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA), Unidad Ticomán, quien asistió a la Universidad de Sao Paulo, Brasil; Rodrigo Benavidez Moreno, de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (UPIITA), quien viajó a la Universidad de Cracovia, y Christian Miguel Jurado Meza, de la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA), Unidad Tepepan, quien estuvo en el Politécnico de Torino, Italia.

Otros alumnos que platicaron su experiencia fueron Salvador Vázquez Reyes, de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB), quien asistió a la Universidad de Troy Alabama; Erika Medina Arriaga, de la ESCA, Unidad Santo Tomás, quien estuvo en la Universidad de Santiago de Compostela, y Miguel Ángel Mulato, de la Escuela Superior de Turismo (EST), quien permaneció en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid, España.

Todos agradecieron la oportunidad que les brindó el IPN para realizar la estancia académica y expresaron que su permanencia en el extranjero les permitió romper viejos paradigmas y abrir nuevos horizontes, además de que se fortalecieron sus expectativas profesionales para enfrentar nuevos retos académicos y personales.

Durante la ceremonia, la Directora General del IPN entregó reconocimientos a los alumnos ganadores del Primer Concurso Politécnico de Póster y Video de Movilidad, así como a los jóvenes que tuvieron un mejor desempeño académico durante su estancia en el extranjero.

===0===